

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., miércoles 5 de marzo de 1913 || Nm. 347

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

DR. TEODORO PICADO,

Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante re-
cetará en la BOTICA UNIVERSAL,
frente al MERCADO.—Teléfono n° 315.
Apartado de correos n° 477.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo	7 „ „
„ 3 meses „	8 „ „
„ 6 „ „	8 1/2 „ „
„ 1 año „	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Dr. Alejandro Rivas Vázquez,

— ABOGADO —

Oficina de los señores Licenciados Leonidas Pacheco y Luis Sáenz, 125 varas al Oeste del Almacén de don Juan R. Mata. Teléfono 75. Apartado 950

1-23-13

Reservado para "La Tempestad"

Vibraciones del Cable

Río Janeiro, 3.—Ha habido grandes demostraciones contra el aumento del costo de la vida. Varios oradores atacan los trusts, decepcionados de la indiferencia del Gobierno, en presencia del aumento de los monopolios. El Embajador Morgan agasajó a los oficiales cubanos del crucero «Patria». Se encontraban presentes varios oficiales brasileños.

Montevideo, 3.—La construcción del ferrocarril trascontinental se suspendió repentinamente, a consecuencia de una orden recibida por cable de Nueva York: 600 trabajadores han sido despedidos.— Los ingenieros tienen instrucciones de volver a Nueva York. Se ignora la causa de suspensión. No faltarán más que doce kilómetros para que la línea llegase al Puente Peraugos y se entregase al servicio público. Lord Gunthorpe, conde de Ramblas Sur, telegrafió al Diario de la Plata confirmando su resolución de demandar por difamación a Romea, Ministro de Relaciones Exteriores, por las afirmaciones hechas por el Ministro, ante el Senado, de que el famoso Rochet era su agente financiero y que solamente dos veces lo ha visto.

New York, 3.—Llegó el Cardenal Foley; visitó también Puerto Rico; asistió a la Iglesia en la Universidad de Washington el día del aniversario de Washington. En la Cámara, en el discurso de despedida, el congresista Príncipe Rankin, de la minoría y miembro de la comisión para asuntos militares, elogió a Taft por su política en México; dijo: «Cuando se escriba la historia se apreciará la sabia, enérgica y valiente actitud oponiéndose a que las tropas pasaran las fronteras. La prudencia de Taft salvó a los Estados Unidos de meterse en un gran error y merece que se le predique como un gran estadista. La historia recordará el hecho consagrándole los elogios debidos. Esperamos que Wilson continúe la misma sabia política».

Constantinopla, 3.—Descubrióse un complot de los jóvenes turcos para destronar al Sultán y proclamar al príncipe Nahidevdin; simultáneamente los árabes removerían el Califato de la Meca.

Madrid, 3.—Se proyecta una reforma del cuerpo consular remunerándolo mejor para que sirva a la industria española como viajante de comercio. Ramos Carrión renunció la presidencia de la Sociedad de Autores y se eligió en su lugar a Francisco Rodríguez. El torero Pastore fue arrojado en alto con una cornada en un muslo; está grave.

Tetuán, 2.—Llegó el representante de la Sociedad Francesa «Grandes Hoteles». Ha adquirido terrenos municipales en las afueras para construir uno magnífico.

Ferrol, 2.—Los diarios traen artículos sobre el problema de la inmigración de América. Solo mujeres trabajan y piden jornales triples. Si el Gobierno no consigue abaratar los comestibles, mejorando la vida, se despoblará toda la región. La prensa conservadora exalta a que nada se resuelva respecto de la alianza, sin aquilatar la actitud de Italia y Francia. El discurso de Sanguillano puede ser un «Ballon d'Essai» pero también puede ser una amenaza mercantil.

CALDERA

Quien necesite una vertical de cinco caballos, en buen estado, pase a Heredia donde Carlos Lizano Ulloa.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos.

26-11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarzas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "GORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Movimiento universal

Ayer, 4 de marzo, tomó posesión de la Presidencia de la República Americana el sabio ex-profesor de la Universidad de Princeton, señor Woodrow Wilson.

Varias veces, desde estas columnas, hemos tratado de las trascendentales consecuencias que son de esperarse del hecho de la elección del pueblo americano en la personalidad del honorable señor Wilson, puesta a discusión frente a frente del Presidente Mr. Taft y del ex-Presidente Mr. Roosevelt, candidatos, respectivamente, los dos últimos del partido republicano y del progresista.

El triunfo de los demócratas, en los Estados Unidos, coincide con otros fenómenos de no menor trascendencia que ocurren en la vieja y conservadora Inglaterra. Un caudillo liberal, el señor Parnell, levantó bandera en cierta ocasión, con tenacidad y constancia sajona, contra los privilegios de la Cámara de los Lores y por la autonomía de Irlanda, «la verde Erin»; Parnell, calumniado, injuriado, cayó luchando; cayó solo contra todos los privilegiados que lo execraban. La emancipación de Irlanda, de la católica Irlanda, se retardó con la caída del caudillo liberal que era su representante.

La bandera de Parnell fue recogida por aquel viejo augusto, santo en el calendario de las libertades humanas, que se llamó Gladstone. La batalla ruda que fue la vida de este hombre se libró alrededor del principio de la libertad humana. Irlanda, la católica Irlanda, «la verde Erin», tuvo en aquel liberal, poeta-tribuno, poeta de las grandes causas, su mejor defensor; los privilegios de la conservadora Inglaterra lo tuvieron a él al frente, como enemigo declarado, y su verbo elocuente, dinámico moral, los hizo tambalear. En su tiempo fueron tres cumbres blancas las que se destacaron en el mundo político: Gladstone, León XIII y Bismark.

Gladstone fue injuriado, calumniado y execrado, pero cuando cayó, anciano octogenario, las rubias vírgenes de la verde Erin y los hombres

buenos del mundo entero, entretejeron coronas para adornar su tumba. El día de su muerte pareció que algún sostén del mundo moral había sido desquiciado.

El trabajo estaba hecho. Los luchadores por las libertades inglesas recogen hoy lo que los soñadores de ayer sembraron.

La Cámara de los Lores no es hoy más que la sombra de una institución poderosa; su derecho de revisión ya no existe. Cuando el Parlamento confirma una decisión que ha ido en grado a aquélla, apruebe o no apruebe ésta,—es ley de la Unión Británica.

La vieja institución ha caído y la autonomía de Irlanda ha sido ya votada por el Parlamento. Algo raro sucede en el mundo.

En tanto que eso sucede,—apuntábamos al principio,—el gran acontecimiento que ayer ocurría en la república más grande que han visto los tiempos. La oligarquía plutocrática ha caído batida por la democracia.

El profesor, el eminente abogado, ocupa hoy el puesto que un día hicieron honroso Washington, Jefferson, Hamilton, Lincoln, Cleveland y otros.

Un abogado, sencillo, en la potente república de los Estados Unidos, derrota a un Taft, Presidente que se presenta como candidato para ser reelecto. ¡Qué enseñanza para la América latina!

Y volvemos a decir lo que ya otras veces hemos expuesto. No creemos que en el imperialismo yanqui tenga gran influencia el suceso que celebramos. El imperialismo es una consecuencia de toda la exuberancia del poder y la producción de la gran República. La influencia la vemos en otra parte, en el ejemplo doctrinario de la política interna americana.

Ese ejemplo sí será de grandes consecuencias para el resto del continente americano. Y esas consecuencias serán generosas, puesto que influirán en el aseguramiento de las instituciones de libertad en las repúblicas americanas.

EMELÍN

Notas del Zapote

Saludamos muy atentamente a las distinguidas señoritas Beatriz Sánchez y Juana Rodríguez, maestras de este plantel de enseñanza; también nos complacemos en saludar al director de la misma, don Abel Fernández.

El año pasado hubo gran adelanto en nuestra escuela debido a los esfuerzos del personal docente; así lo esperamos este año, ya que hemos tenido la dicha de contar con los mismos elementos.

Iniciativa del Presbítero Araya

Hace próximamente un mes que el señor Cura Dr. Trinidad de J. Araya inició al pueblo y a la Junta Edificadora lo siguiente:

Refiriéndose en primer lugar a la Junta, hizo presente que la Iglesia presenta muy mal aspecto debido al mal estado en que se encuentran sus alrededores, quiero decir el cuadrante que pertenece a la misma, que con pequeño esfuerzo de parte de la Junta se podía darle mejor aspecto a la Iglesia, arrancando tantos matorrales, que eso desde mucho de nuestra cultura.

Nosotros aplaudimos la idea de nuestro cura Araya, y esperamos de la Junta lo secunde en sus deseos, pero yo creo que la Junta oye esto como oír llover, pues ya hace más de un mes que se inició la idea y no han hecho nada sobre el particular.

Los políticos de hoy

No hay cosa que me haga tanta gracia como el sistema nuevo que han adoptado nuestros enemigos políticos de este lugar; primeramente principiaron por decir que ahora era un hecho el triunfo de su Partido; decir semejante cosa en un pueblo como el Zapote donde sólo hay un TREN QUE PITA?

Los pobres desatinados como no encontraron quien les hiciera caso en sus desbarajustes, adoptaron un segundo sistema y es el de quedarse como abstencionistas, y andan hablando de todos los que han gobernado; que ninguno es bueno, que no conviene acuepar ninguna candidatura etc. y últimamente se han quedado calladitos, no chistan los pobrecitos, pues nadie les hace caso porque los calificamos de faltos de sentido.

Corresponsal

Oye, que salga... No salgo

Para ver cosas extrañas estamos. No hay duda, y si no que lo diga Juana Vindas, pues sucede que un buen amigo suyo fue a visitarla ayer. Perfectamente. Hablaron lo que tenían que hablar y qué sé yo... Pero como se hacía tarde y la visita no daba el menor vislumbre de finalizar, la buena de Juana, respetuosa al principio y encolerizada después, rogó al visitante que despejara la incógnita, ruego que él no aceptó de ninguna manera. ¡Qué cosa más singular! Bueno, y como el hombre parecía petrificado en su asiento, la mar de satisfecho y tranquilo, sin escuchar las instancias de Juana, ésta acudió al decisivo amparo de un policía, quien garrote en mano, solucionó el trance en un tris-tras.

Yo no sé si el individuo fue a aumentar el número de los del corral, por confanzudo. El asunto es que el parte está trunco y así acaba la comedia.

Un individuo sospechoso

Verdaderamente, la noticia no es para tanto, pero, como puede ser que sí, bien puede suceder que no.

Digo esto porque a un ciudadano que fué aprehendido por la policía antenoche por estar frente al aserradero de Mr. Wolf en actitud sospechosa, la policía le echó la zoga.....

Que el individuo es persona honrada? Bien puede suceder.

Que era un ladrón a quien se le frustró el plan? Bien pudo haber sido también. Por eso damos la noticia a guisa de información y de previsión.

Unos muchachos inician un incendio

Ayer en la tarde, unos muchachos traviesos, vecinos de las piezas de Néstor Chinchilla, amontonaron gran cantidad de papeles, virutas y otras materias de ligera combustión, para prenderle fuego; lo que hicieron y salieron corriendo, porque el fuego tomó gran incremento, hasta el punto de alarmar a la vecindad y hacer que acudiera la policía para sofocarlo.

No hubo daño que lamentar. Fue imposible dar con los autores.

Por nuestra parte rogamos a la Policía redoble la vigilancia a los menores, conocidos tan tremendos desaciertos, a fin de impedir futuros daños que requieran hondas lamentaciones.

De ultra... tumba

Dije que los «conjuncios», los pobrecitos «conjuncios», a quienes tan mal ha tratado la suerte desde que los puso a andar por sus propios pies, no nos estaban hablando, como se dijo, de ultra petita—que es lo que ellos se querían, poder, como en mejores tiempos, pedir más y apachugar más—sino que, si de veras hablaban todavía, lo hacían de ultra... tumba.

Nadie me ha contradicho, y como el que calla otorga, hay que creer o reventar: los «conjuncios» pasaron a mejor vida, a la vida del descanso eterno, a la vida de la paz perpétua, a la vida de la muerte!

La «conjunción» falleció sin hacer ni *cuio* y para mayor desconsuelo murió cuando era un feto apenas, de suerte que ni siquiera nos fue posible ayudarla a bien morir, ni nos permitió exclamar: «Requiescat in pace».

He visto a algunos de sus deudos, ¡qué tristes están! ¡qué silenciosos! ¡qué amarga desilusión, qué infinita contrariedad se lee en su mirada lígubre!

Caminan automáticamente y al caminar diríase que son sombras que vagan errantes compurgando alguna pena.

Yo también estoy triste, desconsolado, porque me contrista esta perspectiva; no me resigno a que no haya lucha, a que no tengamos enemigo y ya perdí toda esperanza; mis ilusiones se desvanecieron con el «desvanecimiento» de los «conjuncios», de mis queridos, de mis inolvidables «conjuncios», cuya prematura evaporación deploro como una desgracia que he atribuido única y exclusivamente a la fatalidad, porque fue ella, la fatalidad, quien redactó aquel fallo de los cuatro, aquel fallo «conjuncionista».

FILO

Lo del sacrilegio en la iglesia DE GUADALUPE Habla el sacristán

Como prometimos en nuestra edición de ayer, damos hoy la crónica del detestable suceso en Guadalupe.

Uno de nuestros reporteros, inmediatamente después de que el hecho fue denunciado, partió para la citada villa con el objeto de reportear al señor Cura de aquella localidad, pero sucedió que a la hora en que llegó el reportero, el señor Cura se encontraba ausente, en una administración sacramental.

Nos atendió el sacristán que es un muchachito como de 14 años de edad y de nombre Juan Hidalgo Flores.

El sacristancito es demasiado simpático e inteligente; al saber el objeto de nuestra visita, y en consideración a que, como queda dicho, el señor Cura estaba ausente, se nos ofreció a relatarnos el hecho.

—No estando el señor Cura, ¿usted sabe—le preguntamos—quién nos puede dar datos completos acerca del robo en la iglesia?

—Yo y el Mayordomo—nos replicó vivaracha e ingenosamente.

—Bien, ¿podría empezar?

—Sí, señor. Figúrese usted que el sábado por la noche los malhechores, valiéndose de quitar la masilla de una de las ventanas, se introdujeron a la iglesia. Una vez dentro, le arrancaron el corazón al Divino Corazón de Jesús, le quitaron los rosarios a Nuestra Señora, a San José y a Santiago.

—Y se llevaron el corazón y los rosarios?

—No señor, los dejaron botados en el suelo; fue sólo para hacer el mal... Bueno, después se introdujeron a la sacristía y allí revolcaron las casullas, los paños, etc., etc. y los tiraron al suelo; después volvieron al Altar Mayor y sacaron el

Pero... ¿Y la convención del once? ¿Del once? ¡Ah, no! No hay que disvariar; el once no habrá convenido; en esa fecha, si acaso, se conmemorará el otro once, el de la vista aquella que sirvió para hacer su testamento a los «conjuncios»; es una fecha que los vivos recuerdan con dolor por haber ocurrido en ella una hecatombe terrible.

¡Si se pudiera, se haría una especie de convención, pero no se haría en fecha once!

Hay fechas así, desgraciadas, como hay números que infunden miedo, desconfianza: el once es mala fecha para los «conjuncios», como el cuatro es un malísimo número; por eso el once no habrá nada y por eso ninguno de ellos, en el sorteo pasado, quiso jugar ningún billete que tuviera cuatros ni al principio ni al fin ni en el medio.

Talvez, si se pudiera hacer una especie de convención, la harían el trece.

Pero no; ninguno piensa en nada; imposible es ya hasta el pensamiento. Ni siquiera ha habido quien intente aunque fuera una mala defensa del fallo de los «cuatro»; los «intelectuales» desaparecieron como por encanto, dejando solos, abandonados, a los «cuatro» que ¡valientes!—porque debemos confesar que fueron valientes—firmaron la sentencia de muerte contra los «conjuncios».

Uno osó pronunciar algunas palabras, pero hizo plancha; está dicho: los «intelectuales» lo eran cuando podían ir *montaditos*, pero cuando precisó caminar a pie, echaron trote.

Uno quiso hablarnos de «ultra petita», pero lo vuelvo a decir, nos habló de ultra-tumba.

PROGRAMA

de la retreta que se dará esta noche en el Parque Central

- 1.—Marcha de las Antorchas, n.º 3.—Meyerbeer.
- 2.—El Rey de Lahore, Obertura.—Massenet.
- 3.—Serenata de Gullottin.—Goublier.
- 4.—El buque fantasma, Fantasía.—Wagner.
- 5.—Gretna Green, Ballo.—Gnifraud.

El Director General,
J. LOOTS

GANADO MONSTRUOSO Gran curiosidad!

La hubo por saber con qué pasto se engordó y la procedencia de la semilla, averiguándose que era de la que vende garantizada Ernesto Valverde en su casa de habitación, situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa, apartado de correo 175, teléfono número 360. También llamó más la atención, que teniendo tan poca existencia, vendiera a \$ 4-00 la de guinea, y genguibrillo, o grama a \$ 3-50 la cajuela.

CRONISTA VERÍDICO

El que diga "pá", le pego

Gozando de las dulces delicias de la inspiración alcohólica, el ciudadano Filiberto Rojas S. dejaba rodar el tiempo, rompiendo el sabio precepto de que «el tiempo es oro».

Y como le llamara la atención, la policía, sobre el particular, el señor Rojas no cayéndole bien la broma, con agilidad de ardilla se levantó y enfurecerse y emprenderla a puñetazo limpio, todo fue uno.

Pero tuvo la mala suerte de que momentos después se encontrara aprisionado tras las rejas!..... Sea por Dios!

Gae una niña dentro de un excusado

Dá cuenta la policía de que en la casa de habitación de don Ramón Loría, fue extralida del excusado una niña sin presentar daño alguno personal.

Noticia por la cual nos alegramos de veras y felicitamos al señor Loría, por no haber tenido que lamentar desgracia grave.

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Perchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas

Alfombras
Petates
Linollun
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & C^a

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Educación vocacional

La nueva tendencia de la escuela moderna

V

Tócanos hoy desarrollar los problemas de la escuela vocacional. El carácter de la escuela vocacional, verdadera escuela del trabajo, debe consistir en asemejarse en cuanto sea posible al agente de producción industrial, al taller. Esto supone que los trabajos hechos en la escuela han de poder presentarse en el mercado como objetos de consumo, susceptibles de cotización como cualquier otro artículo. El interés del niño, agrega el señor Massip, se ve así grandemente estimulado, además de que sería antiosocial emplear la energía humana en trabajos ineficientes y sin objeto. Los productos de la industria escolar podrían destinarse algunas veces a la satisfacción de las necesidades públicas de la comunidad, como por ejemplo, construyendo estantes, pupitres y objetos útiles a la escuela. En las escuelas de agricultura, los productos de las cosechas pueden utilizarse para la alimentación de los mismos alumnos. No obstante, lo mejor sería llevar al mercado los productos de la industria escolar para que compitieran con las manufacturas de las grandes empresas, lo que no les perjudicaría, puesto que la cantidad de artículos elaborados en la escuela sería siempre sumamente reducido.

Cuanto se diga acerca de la duración de los cursos y de la organización de la enseñanza, ha de estar sujeto a las modificaciones que indique la experiencia. Hay que tener en cuenta que la educación vocacional debe tener diferentes grados y fines para que sea susceptible de adaptación a la capacidad mental y a las necesidades económicas del educando. Para esto deberán crearse en cada industria cursos pequeños o de resumen, destinados a trabajadores de otras industrias que deseen adquirir conocimientos adicionales especiales. Por ejemplo, un agricultor podrá recibir un curso técnico de tres meses en agricultura, avicultura, etc. El valor de estos cursos sería inapreciable y el problema que resolverían, uno de los más útiles.

Otra cuestión—continúa el señor Massip—que se presenta a la resolución de la escuela vocacional, es la de los libros de texto. Cada escuela necesita los suyos, adaptados a sus propias necesidades. Puesto que la escuela del trabajo tiene por fin crear una educación lo más variada posible, no puede ajustarse a la adopción de textos y reglamentos que encierran en límites estrechos toda iniciativa, y destruyen la individualidad del alumno. Los libros de texto son uno de los principales factores que han contribuido a crear un tipo único de educación impuesto a todos los hombres, mal de su grado. Lo más acertado es que en cada escuela los maestros vayan reuniendo sus observaciones en cuadernos destinados al efecto, susceptibles siempre de modificación y destinados a guiarlos en la resolución de los difíciles y complicados problemas de las escuelas.

Para muchos, la existencia del trabajo manual en las escuelas actuales podría considerarse como una prueba de que los ataques contra la educa-

ción liberal son exagerados. El trabajo manual, sin embargo, no ha sido un éxito. A la luz de las doctrinas pedagógicas modernas, el trabajo manual ocupa un lugar intermedio entre la educación liberal y la vocacional. Es uno de los factores que contribuyen a la educación liberal porque por su organización no abre a los niños un campo apropiado para una educación vocacional. «Su contribución a la educación vocacional—dice Snedden—puede compararse a la que proporcionan el juego y otras formas espontáneas de adquirir experiencia». El señor Massip, siguiendo la corriente del movimiento que se agita en la actualidad contra la disciplina formal, dice que el trabajo manual pretende desarrollar en la forma como se da en las escuelas liberales, una destreza básica para las artes mecánicas.

Aunque la escuela primaria es el agente de educación más necesitado de una radical reforma, ésta por ser completa, ha de comprender también la escuela secundaria (*high school, instituto, liceo gimnasio*), sobre todo en los países en que la enseñanza secundaria es popular y no reservada únicamente a las clases acomodadas. Esta educación vocacional intermedia, adaptada a jóvenes de 14 a 16 años, práctica y productiva, ha de preparar directamente para un próximo y serio trabajo remunerado. A pesar de que en la industria moderna, la especialización es un hecho corriente, no parece conveniente en este período una educación demasiado especializada, sino que por el contrario, debe ser amplia desde un punto de vista teórico. El problema planteado a la escuela vocacional es la conciliación de esta conveniencia con la necesidad de que el trabajo del joven sea productivo. Su solución es indispensable para el éxito de la escuela vocacional secundaria e intermedia.

Al principio de la exposición de este sistema dijimos que los partidarios de la escuela vocacional hacían ver que el siglo XX es el siglo del trabajo y que si la educación ha de preparar para la vida, debe procurar al niño un arte u oficio que permita realizar un trabajo eficiente y que los hombres que trabajan, los industriales, son los factores más importantes de la civilización, y que reclaman, con justicia, una escuela que venga a aumentar el número de los trabajadores; que la educación liberal, con la pedagogía tradicional elaborada para dar un tipo de educación único, aumenta la competencia creando al hombre un solo plano posible en que moverse y que en cambio la educación vocacional abriendo nuevos y variados horizontes a la actividad del espíritu, disminuye la competencia y contribuye a aumentar el bienestar y la felicidad del hombre.

Tales son las ideas de los partidarios de la educación vocacional. Terminaremos en el próximo número con la exposición del sistema en lo que se relaciona con la vocación industrial para dedicarnos luego a su crítica estableciendo la adaptación que puede hacerse en este país.

LUIS FELIPE GONZÁLEZ

Ante la Esfinge

Para Joaquín Lopera Berrio.

Pobre amigo, ¿qué podré decirte si mis palabras no han de servir de lenitivo a tu dolor?

¡Si la fe huyó sin dejarnos, para sustituirla, una sola esperanza!

Al interrogar al abismo insondable apenas nos responde un eco lúgubre: «nada! nada! No tiene solución ese problema»...

Llora, si puedes, o ríe y canta que el llanto y la risa se confunden como dos notas desgarradoras, como dos trémulos suspiros, en la noche trágica del espíritu.

Tú estabas vencido por la adversidad; pero tenías un tesoro, una promesa, un elemento, para triunfar en lo porvenir. Podrías desaparecer, y sin embargo continuaba tu obra. Era tu pequeño hijo Ivan. Vino la muerte y te lo arrebató. Hoy te quedas solo, solo y abandonado como Job, en el estercero humano...

Todo ha desaparecido? No. Tú sabes que nada se pierde en el gran laboratorio de la Naturaleza. La materia cambia de formas, pero no muere. Busca a tu hijo, y lo encontrarás, como encuentras a Dios en los astros, en el océano, en la montaña y en el río.

¿Ves esa humilde campánula que brota de su sepulcro? Bésala: es un pedazo de su corazón.

¿Ves ese pajarillo que canta en aquel árbol, frente a tu morada? Inclínate y escúchalo, que es un fragmento de su ser.

¿Ves esa blanca nube que mancha el azul purísimo del cielo, y corre como una vela sobre la inmensidad del mar? Adórala: es su almita blanca que pasa.

Tu infortunado Ivan vive. Vive disuelto en el Cosmos; está dentro de tu corazón. Aquí es flor, allá es perfume, más allá es nota, más allá rumor. Su frágil cuerpecito mutilado va surgiendo, lentamente, del seno de la tierra, como una floración de ensueño.

¡Oh, Job amigo, álzate de tu lecho, enjuga tus lágrimas, ahoga en tu garganta los sollozos! Sé más fuerte que el dolor. Continúa la brega por el pan de tus otros hijos, que necesitan de tu amparo para vivir. La muerte tiene sus fueros, pero la vida sus tributos. Págalos. Si nada esperas de la Providencia, espéralo todo de tus esfuerzos. Y si caes, cae como Prometeo, mostrando tus puños crispados al firmamento, con la protesta fulminante en los labios.

No eres culpable; pero has expiado tu delito de haber engendrado: la muerte desvanece lo que para el sufrimiento hiciste.

AYRES NASCIMENTO

Mayo 1º de 1913.

Paseo del Sr. Presidente al Poás

(POR TELÉGRAFO)

Poás, marzo 4.

Excursión Presidencial con acompañamiento lujosísimo llegó esta tarde, 5 p.m. Como 80 jinetes esperamos a don Ricardo y en la Cuesta de Poás agregáronse como 40 de aquí. Prepara se suculenta cena que amenizará orquesta sinfónica. Seguiremos madrugada para el volcán.—Corresponsal.

9. p.m.—San Pedro de plácemes, no podía esperarse otra cosa; nuestro digno señor Presidente brindó por la felicidad y progreso de este pueblo y por la realización del camino tan deseado por nosotros de unir el coloso con el centro del país con una vía para automóviles.

Corresponsal

PERSONALES

Procedente de Atenas llegó hoy a esta ciudad el doctor don Benigno Tamayo. Nos complacemos en presentar nuestro más atento saludo al caballero amigo y prestigioso médico.

—El hogar modelo de don José María Durán y de su apreciable señora doña Emilia Masís, ha estado entristecido en los últimos días con motivo de la gravedad de su primogénito Alberto. Dichosamente la Providencia, propicia siempre para las almas carifiosas y buenas, ha traído la mejoría del enfermito, lo que de todo corazón celebramos.

Después del Fallo

De San José

Nosotros, los abajo firmados, vecinos de esta ciudad, presentamos por este medio nuestra voz de protesta contra el fallo dictado por cuatro miembros de la Sala de Casación; al mismo tiempo hacemos presente que apoyamos en un todo la sentencia dictada por el integérrimo Magistrado de dicha Sala Lic. don Alfonso Jiménez Rojas, por considerarla más adecuada y justa.

Por este medio elevamos nuestra calorosa felicitación al digno Jefe del Partido Republicano por haber salido airoso é inocente de la inlcua calumnia que le presentaron sus adversarios.

San José, 28 de febrero de 1913.

Bienvenido Ortiz, Roberto Fernández, Abel Fernández V., José Fernández V., Claudio Fernández V., Serapio Fernández, Bartolo Esteve, Valeriano Fernández, Demetrio Montoya, Cayetano Bermúdez, Noé Bermúdez H., José Eustaquio Bermúdez, M. Fernández S., Ramón Delgado, Manuel Chaves, José Angel Gómez, Antonio Bermúdez B., Ignacio Fernández, Matías Jiménez.

Federico Muñoz B., Germán Fuentes, Ramón Anchía, J. Alberto Arias M., Víctor Sandoval Muñoz, Manuel Sandoval Abarca, Ricardo Bermúdez, Juan A. Gómez, Elías Vargas Cordero, Elías Vargas Quirós, A. H. Phillips, José A. Vargas Q., Dionisio Fernández, Rafael Herrera P.

De San Marcos.

Cantón de Tarrazú

Al dignísimo Jefe del Partido Republicano

San José.

Las evoluciones de los enemigos del Partido Republicano, han erigido a Ud. el más glorioso monumento. Cada conquista que han pretendido hacer, encubierta en su mala fe política, les ha venido de rechazo, confundidos e imposibilitados para enfrentarse al Partido, que consecuente con el ideal que lleva por símbolo, coronará sus esfuerzos en la próxima campaña política, depositando en las urnas electorales el voto desinteresado, libre y consciente de las masas que anhelamos la verdadera democracia.

Nada significa para los buenos patriotas el fallo de los cuatro. Costa Rica en sus tres cuartas partes, conoce las maniobras de sus jurados enemigos, que son a la vez los nuestros, y por eso es que esos enemigos van de retro: a grandes males, grandes remedios: así lo establece el voto concienzudo y recto del digno Magistrado don Alfonso Jiménez Rojas, que es para los honrados costarricenses, como para todo centroamericano y para el Orbe entero, el portavoz de la justicia nítida del saber y del carácter.

Felicitemos respetuosamente al digno Magistrado, lo mismo que a usted meri-

tísimo Jefe, por los triunfos alcanzados que sólo pueden obtenerse con la limpieza de sus actos. Protestémosles nuestra adhesión y simpatías.

San Marcos, 2 de marzo de 1913.

Julio Umaña J., Francisco Porras A., Ramón Zúñiga, Eliseo Jiménez, Elías Arias U., Ramón Umaña E., Marcial Blanco, Rafael C. Godines, Francº Mora Z., Eugenio Porras M., Romualdo Blanco G., Emilio Céspedes V., Trinidad Blanco C., Teófilo Blanco V., Pablo Monge, Romualdo Blanco T., Pedro Sánchez P., Pablo y José Mº Mario, Julio Umaña J., Aniceto Calvo, Emilio Durán, Jesús Zúñiga S., Jovino Mora Zúñiga, Adán Umaña M., Ramón Arguedas A., Aurelio Barboza Z., Mario Mora Z., Valerio Vargas, Tobias Blanco, Juan Bautista Angulo, Agustín Hidalgo, Juan Pedro Hidalgo B., Joaquín Mata, Leoncio Porras M., Eliseo Sandí B., Custodio Arguedas A., Marcos Ortiz P., Ramón Navarro, Elías Porras M., Camilo Mora, Victoriano Zúñiga y Marcelo Umaña, Julio Umaña J., Benjamín Monge, José Ureña, Juan J. Méndez A., José de Jesús Méndez, Rafael Monge C., Ronulfo Blanco C., Bernabé Zúñiga A., José Ignacio Méndez, José Mº Navarro, Juan R. Umaña M., Timoteo Vargas, Simplicio Vargas A., Juan Abarca S., Pedro Quesada Barboza, Faustino Navarro, Francisco Camacho, Juan R. Umaña J., Bernabé Vargas, Tito Robles, Eduardo Vargas, Jesús Vargas, Ismael Barboza, Julio Barboza V., Jesús Solís R., José Calderón C., Manuel Herrera, Vicente Porras, Luis Arias, Isidoro Alvarado, Lucas Salazar, José Salas Zúñiga, Enrique Garro.

De Heredia

Los suscritos, ciudadanos en ejercicio de nuestros derechos, manifestamos:

Que después del fallo de los cuatro, son más republicanos que nunca y más fernandistas que nadie, pues ese fallo es el retrato fiel de los enemigos del republicanismo, que siempre se han prevalido del poder que han tenido para ser arbitrarios y para combatirnos sin importarnos la forma. Dichosamente el Magistrado Jiménez a venido a salvar el buen nombre de nuestra Justicia, secundado el pensamiento de los hombres honrados del país.

Heredia, marzo de 1913.

Juan Ruiz, Juan R. Brenes, Alfonso Ramírez, Ramón Soto M., Leovigildo Salas, Rafael Carvajal, Juan Miranda, Selín Castro, Fermín Alpizar, Benjamín Bogantes, Juan Bogantes, Félix Bogantes, Eleodoro Bogantes, Juan Cambrotero, Francisco Alvarado Z., Juan Gutiérrez A., Vicente Vindas A., Arturo Rojas A., Juan R. Alvarado Z., Saturnino González, Víctor González B., León Benavides, A. Benavides P., Ramón Carballo, Esteban González, Rafael González, Alberto González, Juan R. Villegas, Dionisio López, Alejandro Herrera.

Sesión Municipal de ayer

3 p.m.

Asistieron Prieto, Presidente y regidores González V., Aguilar, Soto Quirós, Hernández, Brenes y Coto.

Se aceptó la fianza de doña Clemencia Bonilla de Argüello por los daños y perjuicios del juicio que en nombre de la Municipalidad establecerá el Licenciado Manuel Argüello en reivindicación de una finca.

Se aumentó el sueldo del Agente de Policía del Zapote en cinco colones más.

El Ingeniero Municipal informa que en la Calle 18 Norte habrá que hacer muy serios trabajos, y él teme la responsabilidad de su costo. El regidor Coto manifestó que el acuerdo que manda arreglar esa calle previó el mayor gasto para la obra, y que por lo mismo el señor Ingeniero no debe temer nada sino proceder a hacer el trabajo.

Aguilar cree y mociona para que una comisión estudie el asunto. Después de una ligera discusión, la moción es aprobada; el regidor Coto pidió que se consignara que su voto era porque se estuviera a lo resuelto en virtud de ser de urgente necesidad la composición de la calle por haber ya en ella magníficas construcciones y un vecindario dignos de ser atendidos, tanto más, cuanto que por fuerza ahora o más tarde habría que proceder a hacer lo solicitado.

—Pasó a estudio de una Comisión el proyecto de Reglamento de Policía de

Higiene presentado por el Jefe de Sanidad, doctor Fonseca C.

—Se leyó el informe de la Comisión respectiva sobre el proyecto de pavimentación de calles de esta ciudad: se aprobó, se mandó publicarlo en un número extraordinario del Boletín Municipal y se comisionó al Gobernador para que se dirija al Cónsul de Costa Rica en New York pidiéndole los datos que la Comisión cree necesarios y para que se entienda con el señor Administrador del Tranvía para ver si presta su ayuda en el trabajo que habrá de emprenderse.

A las cuatro y media de la tarde se oyó a los señores comisionados de llevar a término la obra de cañería de San Pedro del Mojón. Hablaron el Síndico, don Ciríaco Zamora y don José María Muñoz, quienes venían con el Presbítero Villá, en calidad de delegados.

Después de ligera conversación se resolvió: que la Municipalidad en cuerpo se constituya el domingo entrante, a las 8 de la mañana en el barrio de San Pedro acompañada del Ingeniero de la cañería, para estudiar el asunto con todos sus detalles.

Esta resolución fué bien recibida por los señores delegados; el Pbro. Villá, por adelantado manifestó que él esperaba a la Municipalidad con un almuerzo nutritivo cuyo plato extraordinario será un arroz a la catalana.

Se necesita una casa

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes a esta oficina.

José M. Quirós Q.

vende una FINQUITA en Avance, á una hora de camino de Tres Ríos, mide 30 manzanas, parte de potrero, parte de agricultura y el resto de montaña.—Para precio y condiciones, en esta Redacción. San José, febrero 21 de 1913

Colegio Anglo Americano

Barrio de Amón, 150 varas al Norte del Kiosko del Parque Morazán

El año escolar para el interado principió el 3 de marzo próximo.

Los nuevos cursos diarios y nocturnos de Inglés, Francés, Español, Contabilidad y Matemáticas, Taquigrafía y Mecanografía; principiaron el mismo día.

La matrícula está abierta. Pídanse prospectos ilustrados y detalles.

Anexa al Colegio se ha inaugurado una Escuela de Párvulos.

Suscríbase á

“El Republicano”

Dos críticos en chirona

Tengo para mí capote que Olea y Díaz son presidentes efectivos del club aquel cuyo lema era criticar a media humanidad, cuando menos.

Pero la suerte no es compasiva con todos los mortales, y por eso he aquí que a la presente, los críticos se encuentran llorando su desventura en la Agencia, por la sencillísima razón de que uno de ellos hablaba pestes de la policía y ésta que no se deja tentar pelo le hechó el guante. Acto que criticó acervadamente Díaz y por lo cual fué conjuntamente enviado a la 2ª de Policía.

De manera que los críticos estarán de duelo!

Si encarcelaran a las *ellas* que se comen no digo a media humanidad sino al orbe entero! Qué sabrososa!

--Botica en realización--

Por no haber habido hasta la fecha ninguna propuesta satisfactoria, serán realizadas las mercaderías de la Earmacia Occidental, al precio de plaza, menos el doce por ciento.

La mayor parte de las mercaderías han sido recientemente pedidas á Europa y los Estados Unidos. Es una oportunidad para hacerse de buenas drogas y de artículos de tocador á precios de ganga.

JUAN CARRANZA G.,
opuesto á la Estación del Atlántico

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Empresa Nacional de Funeraria

EL MEJOR COCHE FUNEBRE QUE HAY EN EL PAIS

lo tiene la nueva EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA. Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias para satisfacer todos los gustos. Coches fúnebres de 1ª y 2ª clase, lo mismo que catafalcos. También se hace cargo de coronas é invitaciones.

MAMUEL CAMPOS Hnos.

San José Costa Rica.—Avenida Central, Este, Cuesta de Moras. Teléfono nº 330

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Gasi regalado!

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Oficina de Agencias y Comisiones Centro General de suscripciones

APARTADO nº. 28

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Grandes existencias en Papelería, Joyería y Cigarrería.—Importación directa. Ventas por mayor y menudeo.

Agencia de la Imprenta Moderna Agencia de la Imprenta Alsina

TELÉGRAFO: LIBRERÍA

-- AVISO --

¿Necesitan sus empresas CAL DE PATENTE y con UN COLON menos de los precios corrientes? Consulte por correo á Patarrá con el que suscribe.

O. MONJE

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnífica para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, nº 260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

OJO

Se vende en el centro de la villa de La Unión un lote que mide 900 varas cuadradas; para precio y demás detalles, entenderse en esta redacción.

Algo de sicalipsis

Que si a Rigoberto Valerín E. y a Luzmilda García les importa la décima parte de un bledo eso de hacer temeridades a vista del público?

Que si es verdad que por quererse entranablemente y no respetar a los semejantes, se entregan a los abiertos brazos de la sicalipsis?

Que si es cierto que muchos vecinos ofendidos en el honor, recato y moralidad, con los actos de estos palomos, han puesto una terminante queja en la Policía?

La Agencia 2ª que responda ya que de ahí tomamos la noticia.

Y a propósito aplaudimos la enérgica actitud de la policía en casos análogos. Bastante notorio es ya que la Benémrita no deja tentar tierra a las familias honradas, con hijos, éstas están poniendo el grito en el cielo, para lograr despejar a las mercenarias ó al menos que la policía les ponga la paletilla en su lugar, lo cual se ha logrado, mediante el celo que últimamente se ha desplegado al respecto.

Te conozco, pava!

Eso, nada más ni menos, fué lo que dijo un señor Calderón a un tal Rojas, al notar que éste, malicioso le perseguía por la bendita razón de que el primero llevaba en una billetera la suma de ₡ 115 sonantes y contantes.

Y como si esto no fuera suficiente, caminando, caminando, él adelante y el malicioso atrás, llegaron hasta donde dejaba destacarse su arrogante figura un policial, a quien encomendó a su perseguidor, motivando la captura, pues... antes que tal suceda!

Y ahora el pobrecito de Rojas le está pasando la locomotora policiaca. Qué desgracia!

Policía de Higiene!

Muchos vecinos de la Calle 10 y Avenida 12, acocuinados, abombados, desconso-lados y otras etcéteras, han llegado a suplicarnos que hagamos público un llamamiento a la Policía de Higiene con el fin de que esta señora se sirva corregir un desperfecto que hay en las citadas calles y que consiste en que hay un caño que despidе un olor a purísimo diablo.

Por la salubridad pública, elevamos esta súplica a quien corresponda.

Siguen las monedas falsas en circulación

Ayer, en la mañana, fue decomisada al menor Rodolfo Valverde, una moneda falsa de ₡ 0.50.

Por lo espuesto, es de suponerse que los falsificadores de pistro están sacándolo de la HUACA poco a poco.

Bueno sería que se verificara una estricta inspección, por parte de la Policía, con el fin de atrapar a los falsificadores del vil metal, pues la cosa no marcha bien al paso que vamos.

Días llegarán en que nos quedemos sin tomar café o sin almorzar o comer, y si denunciados por el hotelero, por portar dinero falsificado.

Y... sin saber ni a qué horas!

Ocasión única

Debo atender á quebrantos de salud y ello me obliga á proponer en venta mi establecimiento comercial, conceptuado como el más sólido, mejor situado, de mayor clientela y más productivo negocio de Alajuela.

No hay temor ninguno á probable competencia, ni ahora ni luego, porque no tiene casas contiguas donde puedan instalarse otros establecimientos.

Ocasión inmejorable para el que, con algún capital, quiera duplicarlo en poco tiempo, sin ningún esfuerzo y sin correr el riesgo que acompaña á todo nuevo negocio, pues mi casa tiene clientela desde hace más de treinta años.

José Figueredo.

Alajuela, 18 de febrero de 1913.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor. TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS, á precios de ocasión

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

-----Sabrosos regalos-----

PARA TODOS LOS DIAS
Golosinas en canastillas artísticas
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.